

Nordrhein-Westfalen

Gewerberegister erfolgreich gestartet

[14.10.2013] In Nordrhein-Westfalen läuft seit April dieses Jahres das Projekt Elektronische Gewerbemeldung erfolgreich im Pilotbetrieb. IT-Dienstleister Citkomm ist unter anderem mit dem Kunden Stadt Lippstadt an dem Projekt beteiligt.

Bereits im Jahr 2006 ist in Nordrhein-Westfalen das Projekt Elektronische Gewerbemeldung ins Leben gerufen worden, um die bei einer Gewerbemeldung anfallenden Papierdokumente durch digitale Daten ersetzen zu können ([wir berichteten](#)). Die Leitung des Projekts liegt bei IT.NRW. Seit April dieses Jahres läuft nun mit zunächst fünf Empfangsstellen und acht Kommunen der Pilotbetrieb. Die für die elektronische Gewerbemeldung verwendete Technik lehnt sich an bewährte Strukturen im Meldewesen an; zur Datenübermittlung etwa wird die OSCI-Infrastruktur genutzt, die in Deutschland bereits flächendeckend im Einsatz ist. IT-Dienstleister Citkomm ist mit seinem Gewerberegisterverfahren GerisWeb gemeinsam mit dem Kunden Stadt Lippstadt am Projekt Elektronische Gewerbemeldung beteiligt und zudem OSCI-Postfach-Betreiber für die ODAV, dem IT-Dienstleister für verschiedene, ebenfalls am Projekt teilnehmende Handwerkskammern. Nach mehreren Monaten im Pilotbetrieb kann laut Citkomm festgehalten werden, dass die Umstellung von GerisWeb auf elektronischen Datenaustausch erfolgreich war. Die Kommunikation laufe technisch fehlerfrei.

(bs)

Stichwörter: Fachverfahren, Gewerbewesen, Nordrhein-Westfalen, Citkomm, Lippstadt